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書展等文化盛事要多支持
一連七日的書展昨日閉幕。雖然受

環球持續加息遏抑消費意慾的不利影
響，卻因受惠於全面通關、電子消費
券、經濟向好等利好支撐，市民徜徉於
知識海洋內不吝荷包，令今屆書展「旺
丁又旺財」，7天共吸引近100萬人次
入場，較去年的85萬人次大幅增加。書
展不但對社會教育水平的提升和市民的
個人成長能起重要作用，對經濟亦有多
方面的好處，類似的文化盛事應多辦、
常辦。
貿發局署理總裁張淑芬對今年書展

的成果感到滿意。她指出，今屆書展及

相關活動都獲得了積極的回響，許多內
地和海外的作家以及展商前來參與，吸
引了更多市民和旅客到場。事實上，眾
多讀者翹首以盼的「名作家演講系列」
講座，今年終於能實體復辦，並邀得15
位重量級華文作家出席，於演講後與觀
眾即場互動，百花齊放，大受好評。
今屆書展主題為「童來悅讀少年

時」。昨日所見，有不少年輕人趁最後
一日的折扣優惠較大入場掃貨。有參展
商負責人表示，今年銷情增加了一成左
右。貿發局委託獨立調查機構，於書展
期間在場內隨機訪問逾800人，結果有

98%受訪者表示過去一個月曾經閱讀印
刷書，平均時數23小時；六成受訪者過
去一個月曾閱讀電子書，平均時數為22
小時，顯示社會的閱讀氛圍和市民閱讀
習慣持續保持在良好水平。
閱讀是知識、想像力和語言能力的

重要來源，可以幫助市民增長知識見
聞，掌握新技能，開拓思維和啟發創造
力與創新。通過閱讀，市民可以從中獲
得樂趣和情感滿足，是個放鬆消遣的好
方式。書展不僅提供了廣泛的閱讀材
料，還舉辦了眾多相關文化活動，對提
高公眾的知識和文化認知，發揮重要作

用。而且，書展還吸引來自全球各地的
參展商和書迷，促進不同文化的交流合
作，這些都有利於形成社會多元包容的
和諧環境。
此外，書展不僅是個文化盛事，還

是一個重要商業平台，除了出版業能透
過書展增加知名度和銷售額，相關的文
化活動亦為本地旅遊、餐飲和住宿等行
業帶來經濟效益，並帶動租賃、展覽搭
建和宣傳推廣等各類服務和人力需求，
為香港多元發展注入活力，對於市民個
人和社會發展都非常重要，政府和社會
各界都應支持。
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入境處昨搗破一個製造虛假外籍家庭
傭工合約犯罪集團。該集團涉嫌以虛假住
址證明等文件，協助外傭以虛假僱傭合約
申請留港簽證，每宗申請收取2萬元至4萬
元費用，半年來替50名在港的外傭造假僱
傭合約，最少逾十人已騙取留港簽證，估
計獲利120萬元。入境處在行動中拘捕逾
50人，包括兩名集團骨幹成員及外傭，不
排除有更多人被捕。
入境處人員昨日上午在佐敦目標單位外

埋伏，趁兩名骨幹成員外出時採取拘捕行
動，在屋內搜獲大量涉案虛假外傭合約及虛
假文書，包括銀行月結單及水費單等證物。
另一方面，入境處人員在全港多區共拘捕約
50名涉以偽造僱傭合約騙取或申請留港簽證
的外傭，並將已批出的留港簽證取消，正追
緝犯罪集團在逃主腦及骨幹成員。
該集團兩名被捕的菲律賓裔骨幹成

員，包括一名持香港身份證的60餘歲男
子，和一名年約40歲持「行街紙」男子。

其餘被捕人為菲律賓、印尼及印度籍外
傭，分涉從事非法勞工、作虛假陳述、串
謀詐騙、洗黑錢、非法轉移和使用他人身
份證等罪名，部分人已被檢控。
入境處高級入境事務主任（反偷渡情

報局）蘇美珊昨講述案情表示，早前在審
理外籍家庭傭工簽證申請時，發現部分申
請文件有可疑，經深入調查揭發一個以虛
假僱傭合約協助外傭申請留港簽證的犯罪
集團，相信兩名骨幹成員在佐敦一個住宅
單位犯案。
該集團以已在港做家庭傭工、但合約即

將屆滿而想繼續留港的外傭為目標，以虛假
住址證明或收入證明等文件，偽造僱傭合約
協助有關外傭申請留港簽證，從中收取費用
圖利。該集團運作半年，涉替50人偽造僱
傭合約，最少有10多人已騙取留港簽證。
入境處又發現有外傭另涉使用他人身份證到
不同地點工作，並將部分收入交給身份證持
有人作為報酬，涉及洗黑錢罪行。

搗假外傭合約集團
入境處拘兩骨幹等逾50人
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環保署今年5月有條件批准土木工程拓展署提交的
粉嶺高球場環評申請，惟香港哥爾夫球會於上周五入稟
高等法院申請司法覆核。高院法官高浩文昨頒書面命
令，指示批出司法覆核申請許可，並臨時暫緩環保署批
准環評報告的決定，直至下月中正式聆訊，確實日子待
定。發展局回應指，法庭的決定不會影響政府如期9月
1日接收粉嶺高爾夫球場32公頃用地，亦不會影響城規
會下月初就「未決定用途」地帶修訂建議進行刊憲和邀
請進一步申述的程序。

政府擬於9月收回粉嶺高爾夫球場32公頃用地，規劃署建議
將其中計劃建屋的粉錦公路以東約9.5公頃地帶暫時修訂

為「未決定用途」地帶，城規會於前日閉門會議後決定接納有
關建議，讓土拓署重新檢視公營房屋的設計布局、樓宇高度和
發展密度。
然而，香港哥爾夫球會上周五就相關環評報告提出司法覆

核，指環保署去年應環諮會要求，就修改布局設計、重新考慮
保留部分林地等議題上提交附加資料，但未准公眾及球會提交
意見，認為環保署做法越權且不符《環評條例》要求，要求法
庭頒令暫緩決定，直至司法覆核有判決。
高等法院法官高浩文昨頒發書面命令，指示批出司法覆核

許可，並批出暫緩通過環評的臨時禁制令，直至案件聆訊為
止。申請暫緩執行的聆訊預計於下月11日、15日至18日的其
中一天進行。與訟各方通知法庭其大律師可出席的日子，法庭
會再排期。

租約8月底完 暫交康文署管理

發展局局長甯漢豪昨出席立法會會議後表示，由於涉及法
律問題，要徵詢法律意見才可回應。發展局其後回覆傳媒查詢
時表示，該局得悉法庭已批出相關司法覆核申請許可，以及暫時
擱置相關環境影響評估批准，但法庭的決定不會影響政府如期於9
月1日接收該32公頃土地。發展局經徵詢法律意見後亦了解到，法
庭的決定亦不會影響城規會下月初就「未決定用途」地帶修訂建議
進行刊憲和邀請進一步申述的程序。
另外，地政總署署長黎志華昨出席北區區議會後表示，高

球場32公頃土地的租約將如期在8月底終止，其後會將該幅土
地交予康樂及文化事務署管理。身兼城市規劃師的立法會議員
林筱魯表示，按
城規程序批准改
用途仍須「過三
關」，包括接收
公眾進一步申述
等，且球會已表明
會就土地用途申請
司法覆核，收回土
地後何時能建屋，
仍充滿變數。

■特區政府計劃於9月收回粉嶺高球場部分土
地。 資料圖片
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